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Terceira Reunião de 2020 
ATA DA CENTÉSIMA SEXAGÉSIMA QUARTA (164ª) REUNIÃO DO CONSELHO DE CENTRO 
DO CENTRO DE EDUCAÇÃO DO PLANALTO NORTE DA UNIVERSIDADE DO ESTADO DE 
SANTA CATARINA – UDESC 

Aos vinte e sete dias do mês de Julho do ano de dois mil e vinte, às quatorze horas, na Sala Virtual 1 

da Equipe CEPLAN-GRP-CONCEPLAN, nesta cidade, reuniu-se Ordinariamente o Conselho de Centro, 2 

em conformidade com a Convocação número 164 (3ª de 2020), sob a presidência do Professor 3 

Alexandre Borges Fagundes, Diretor Geral do CEPLAN. Estiveram presentes on-line os conselheiros: 4 

Aline Cristina Pereira de Andrade, Arlindo Costa, Cleide Vieira, Delcio Pereira, Édina Elisângela 5 

Zellmer Fietz, Fábio Fernando Kobs, Fernanda Hänsch Beuren, Luiz Cláudio Dalmolin, Moacyr Carlos 6 

Possan Júnior, Rosane Maria Bayerl, Sandro Keine, além do suplente Oto Roberto Bormann e o 7 

acadêmico Luiz Henrique Kozóris da Silva, como convidado. O Presidente, cumprimentando os 8 

conselheiros, declarou aberta a sessão, explicando que esta reunião estava acontecendo de maneira 9 

remota, de acordo com a Resolução 07/2020 CONSUNI, que regulamentou o trabalho remoto 10 

durante a pandemia, devido às restrições determinadas pelo Governo do Estado de Santa Catarina, 11 

através dos Decretos 525/2020 e 535/2020, suspendendo as atividades presenciais nas 12 

universidades. Ainda, a Resolução 14/2020 CONSUNI, editada pelo Magnífico Reitor, regulamenta a 13 

realização das reuniões do Conselho de Centro de maneira remota, com acesso dos servidores e 14 

membros externos de locais externos à Udesc, através da ferramenta Microsoft Teams.  15 

1 - Aprovação da ata da reunião anterior: os conselheiros receberam por e-mail a ata da 16 

reunião anterior, realizada em 28 de Abril de 2020. O Presidente colocou-a em discussão e em 17 

votação. A minuta da ata apresentada foi aprovada por unanimidade, a qual, após a reunião, seria 18 

encaminhada para assinatura no SGPe. 19 

2 - Expedientes:  20 

2a) Justificativas de ausência: O Presidente justificou a ausência do conselheiro Charles Costi, 21 

do CREA-SC, membro externo, por motivos profissionais. 22 

2b) Posse de novos conselheiros externos: O Presidente deu as boas-vindas à conselheira 23 

Rosane Maria Bayerl, titular, e ao suplente Wanderson Werner Buttelbrunn, indicados pelo Serviço 24 

Autônomo Municipal de Água e Esgoto – SAMAE, para a vaga de membros externos, conforme 25 

Ofício nº 091/2020/GAPRE/SAMAE. O Presidente declarou empossados a titular e o suplente, a partir 26 

desta data e solicitou que a nova conselheira se apresentasse. 27 

2b) Inclusão em pauta: O Presidente solicitou a inclusão em pauta da questão referente às 28 

eleições para as vagas de representantes docente e dos técnicos universitários junto ao Conselho 29 

Universitário – CONSUNI, tendo em vista que haverá vacância em breve. A solicitação de inclusão 30 

em pauta foi aprovada por unanimidade pelo CONCEPLAN. 31 

3 - Ordem do dia: 32 

3a) Processo nº 18874/2020, Origem: UDESC/CEPLAN/TI, Interessado: Arlindo Costa, que trata 33 

de Usufruto de Licença Prêmio para requerimento de aposentadoria. O saldo requerido deve ser 34 

total. Relatora: Aline Cristina Pereira de Andrade. A relatora apresentou sua análise e seu voto 35 

“favorável à aprovação” do processo. Colocado em discussão, o Professor Delcio Pereira destacou a 36 

importância e do papel do Professor Arlindo Costa para a existência do CEPLAN como Centro. O 37 

Professor Arlindo Costa agradeceu a deferência e comentou sobre sua insegurança referente às 38 

mudanças da Previdência, para requerer aposentadoria e falou de seus novos projetos, para depois 39 

de aposentado. Colocado em votação, o processo foi aprovado por unanimidade pelo CONCEPLAN. 40 

4 – Nova composição da Comissão Setorial de Avaliação – CSA: O Presidente fez a leitura da 41 

Portaria Interna nº 017/2020, a qual contempla a nova composição da Comissão Setorial de 42 

Avaliação – CSA. O Presidente da referida Comissão, Professor Moacyr Carlos Possan Júnior, fez um 43 

esclarecimento quanto ao funcionamento da CSA, a qual se reporta à COAI – Comissão de Avaliação 44 

Institucional da Udesc, cuja principal atividade é cuidar da avaliação institucional que ocorre a cada 45 

semestre, quando alunos e servidores avaliam os cursos e os Centros. Os resultados trazem insumos 46 

relevantes para os cursos, os quais são enviados aos Chefes de Departamento para análise e 47 
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tomada de decisões, para fazer melhorias nos cursos. O Presidente informou que as reuniões são 48 

bimestrais e que os membros são informados sobre as datas e as atividades por e-mail. Colocada 49 

em discussão e em votação, a nova composição da Comissão Setorial de Avaliação foi homologada 50 

pelo CONCEPLAN. 51 

5 – Eleições para representantes junto aos Conselhos e Colegiados dos Departamentos: 52 

O Presidente expôs aos conselheiros que houve uma reunião dos Diretores Gerais dos Centros com  53 

o Reitor, motivada pela falta de mecanismos para eleições na Udesc, neste período de pandemia do 54 

novo coronavírus. Vários Diretores Gerais de Centro estão com mandatos pro tempore, sem previsão 55 

para ocorrerem eleições presenciais, de acordo com o Estatuto e o Regimento Geral da Udesc. 56 

Alguns Centros, como o CEAVI, já realizaram eleições, ou vão realizar eleições, como o CESFI, para 57 

Chefes de Departamento e Conselhos, com colégio eleitoral reduzido, tomando todo o cuidado para 58 

fazer estas eleições presenciais. Comentou que existe a possibilidade de se fazer uma eleição 59 

presencial, com todos os cuidados, mantendo o distanciamento, com agendamento de horário, 60 

dentro dos protocolos de segurança da saúde. Destacou que somos um centro relativamente 61 

pequeno, com um número igualmente reduzido de eleitores, levando-se em conta técnicos e 62 

professores. O Presidente disse que na reunião ainda restaram dúvidas sobre como incluir também 63 

os alunos e surgiu a sugestão de utilizar-se uma ferramenta já disponível na internet, para a Udesc 64 

utilizar em eleições remotas. Conforme o Presidente explicou, uma das opções é a Helios Voting, um 65 

software livre já utilizado por instituições federais. Houve uma vontade expressa dos participantes  66 

da reunião com o Reitor, de que houvesse uma instrumentação institucional para uma ferramenta 67 

que qualquer um dos Centros pudesse utilizar. Em consulta ao representante da Setic, este informou 68 

que já haviam sido analisadas algumas ferramentas, inclusive a citada, que não se apresentou 69 

totalmente segura, dentro dos padrões exigidos pela legislação da Udesc. A partir disso, o Reitor 70 

resolveu criar um Grupo de Trabalho, cuja notícia já havia saído no mesmo dia da reunião, formado 71 

por todos os Diretores Gerais, Setic, Reitoria e representantes dos docentes, técnicos e alunos, para 72 

discutir alternativas para eleições na Universidade, exclusivamente durante as restrições sanitárias 73 

impostas pela pandemia. O referido GT terá trinta dias para analisar e apresentar uma ferramenta 74 

que atenda as necessidades da Udesc e que possa ser usada por todos os Centros. O Presidente 75 

falou sobre as vagas do CEPLAN que estariam em aberto a partir de 04/09/2020, junto ao CONSUNI 76 

e sobre as demais vagas, principalmente dos alunos, junto ao CONSUNI, no próprio CONCEPLAN e 77 

nos Colegiados dos Departamentos. O Professor Delcio Pereira manifestou-se sobre as vacâncias, 78 

afirmando que, até o momento, não haveria base regimental para eleições remotas. Falou também 79 

que considera viável fazer as eleições de maneira presencial, tendo em vista os centros que já 80 

elegeram representantes desta forma, e cuja posse foi homologada pelo Reitor no CONSUNI. 81 

Comentou ainda sobre baixa adesão de alunos às eleições em tempo regular letivo e que o número 82 

de eleitores seria menor ainda neste período de afastamento. Particularmente, colocou-se à 83 

disposição para auxiliar no que fosse preciso para, o quanto antes, cumprir o rito da instituição e 84 

constituir o quórum pleno qualificado. O Presidente colocou para os conselheiros a necessidade de 85 

se definir a forma de trabalhar neste momento, em que a situação mais sensível são os alunos, 86 

considerando que os outros centros fizeram eleições apenas com técnicos e docentes, não 87 

envolvendo os alunos. O Professor Luiz Cláudio Dalmolin disse achar viável a eleição presencial para 88 

servidores e se a eleição para alunos não fosse tão urgente, sugeriu aguardar o resultado do Grupo 89 

de Trabalho. A secretária do CONCEPLAN, Crista Spitzner Grohskopf, esclareceu que as 90 

representações dos alunos no CONSUNI e no CONCEPLAN já se encontravam vencidas. O Professor 91 

Luiz Cláudio Dalmolin e o Professor Fábio Fernando Kobs citaram que o mais adequado seria manter 92 

eleições presenciais para técnicos e professores, aguardando que o Grupo de Trabalho indique a 93 

ferramenta para eleição dos alunos. O Professor Delcio Pereira comentou que o Diretório Acadêmico 94 

também espera uma definição para realizar ou não eleições e que este certame já serviria de base 95 

para eles. O professor Moacyr Carlos Possan Júnior perguntou se haveria possibilidade de atrasar a 96 

aplicação do resultado do Grupo de Trabalho. O Professor Delcio Pereira destacou que, na melhor 97 

das hipóteses, se o Grupo de Trabalho cumprir os trinta dias, o resultado iria à votação na Reunião 98 
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Ordinária do CONSUNI de 1º de Setembro. O acadêmico Luiz Henrique Kozóris falou sobre os alunos 99 

que não se encontram na cidade, conforme havia sido levantado pela Professora Fernanda Hänsch 100 

Beuren. O Presidente colocou em votação as seguintes possibilidades: 1. Aguardar ferramenta on-101 

line, 2. Presencial para técnicos e professores e 3. Presencial para técnicos, professores e alunos. Os 102 

conselheiros titulares votaram via chat, e o resultado foi o seguinte:1. Aguardar ferramenta on-line, 103 

2 votos; 2. Presencial técnicos e professores, 6 votos e 3. Presencial para técnicos, professores e 104 

alunos, 5 votos. O Presidente finalizou a votação, dizendo que foi escolhido por maioria, a eleição 105 

presencial para técnicos e professores no caso das vagas do CONSUNI e que se aguardasse o 106 

resultado da ferramenta on-line para a eleição dos alunos, para as demais vagas. 107 

6 - Comunicações Pessoais: O Professor Luiz Cláudio Dalmolin parabenizou o Professor Arlindo 108 

Costa pela sua trajetória junto ao Ceplan pela merecida aposentadoria, desejando sucesso na nova 109 

jornada. A Professora Fernanda Hänsch Beuren também cumprimentou o Professor Arlindo Costa, 110 

dizendo-se emocionada, lembrando de quando foi aluna deste, desejando igualmente sucesso a ele. 111 

Falou sobre o Edital PRODIP, o qual auxilia os professores em eventos científicos e publicação de 112 

trabalhos. Comentou que a Direção de Pesquisa pretende estimular a publicação de trabalhos neste 113 

momento de pandemia, inclusive para melhorar o currículo do Centro, visando um curso de Stricto 114 

Sensu, aproveitando os recursos ainda existentes. Falou também sobre o Edital PIPES 2019-2020, 115 

que se encerra no próximo dia 31 de Julho, cujos alunos bolsistas deverão apresentar trabalhos no 116 

Seminário de Iniciação Científica de forma on-line. Disse que professores e alunos já receberam e-117 

mail a respeito do formato do Seminário e colocou-se à disposição para dirimir as eventuais dúvidas. 118 

A Professora Fernanda Hänsch Beuren falou também sobre o novo Edital PIPES 2020-2021, que 119 

inicia em 1º de Agosto. Destacou o Edital da FAPESC lançado recentemente, que só é lançado a 120 

cada 5 anos, cujas inscrições vão até 23 de Setembro, colocando-se a Direção de Pesquisa à 121 

disposição dos docentes para auxiliá-los. Finalizando sua fala, a Professora Fernanda Hänsch Beuren 122 

falou sobre o momento atual, que está afetando a vida de todos e que todos devem se unir para 123 

atravessar este momento tão difícil.  O Professor Oto Roberto Bormann cumprimentou o Professor 124 

Arlindo Costa pela sua aposentadoria e destacou a falta que ele fará para as atividades relacionadas 125 

ao meio ambiente no Ceplan. A conselheira Aline Cristina Pereira de Andrade cumprimentou o 126 

Professor Arlindo Costa, dizendo do privilégio de ter sido sua aluna e depois colega no Ceplan. Como 127 

Diretora Administrativa, falou sobre o orçamento repassado aos Centros nos primeiros 128 

quadrimestres de 2020, havendo um corte de 40% entre o primeiro e o segundo repasse. Falou 129 

sobre o corte dos colaboradores terceirizados da limpeza, necessários no momento, sem deixar de 130 

atender o básico, para não faltar para atender o ensino, a pesquisa e o andamento do Centro. Disse 131 

que espera que mude nos próximos meses, mas que a perspectiva não é otimista, permanecendo os 132 

cortes para os repasses vindouros. O Professor Delcio Pereira agradeceu o empenho dos chefes de 133 

Departamento, Professora Cleide Vieira e Professor Luiz Cláudio Dalmolin, no sentido de diminuir a 134 

realização de atividades presenciais nos cursos, e que conseguiram otimizar as atividades de forma 135 

remota junto aos professores. Comentou sobre as ocupações docentes do próximo semestre, 136 

colocando as atividades da mesma forma como foram no semestre em curso, tendo em vista que 137 

não há mudança prevista no cenário da pandemia para breve. Disse que as Planilhas de Ocupação 138 

Docente serão analisadas pelos Departamentos na próxima reunião de cada Colegiado, vindo a ser 139 

apreciadas pelo Conselho de Centro na reunião ordinária de 24 de Agosto próximo. O Presidente fez 140 

a sua homenagem ao Professor Arlindo Costa, pelos anos de trabalho junto ao Ceplan, discorrendo 141 

sobre a relevância de seu conhecimento e pela marca que o mesmo deixará no Centro após sua 142 

saída. Agradeceu a presença da nova conselheira Rosane Maria Bayerl e a participação de todos 143 

nesta reunião. Nada mais havendo a tratar, o Presidente declarou encerrada a reunião, da qual eu, 144 

Crista Spitzner Grohskopf, Secretária dos Conselhos, lavrei a presente ata que, após lida, discutida e 145 

aprovada, vai assinada por mim, pelo Presidente e pelos demais membros do Conselho. São Bento 146 

do Sul, vinte e sete de Julho de dois mil e vinte. 147 

 148 

Alexandre Borges Fagundes (Presidente) __________________________ 149 
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Aline Cristina Pereira de Andrade ________________________________ 150 

Arlindo Costa ________________________________________________ 151 

Cleide Vieira _________________________________________________ 152 

Delcio Pereira ________________________________________________ 153 

Édina Elisângela Zellmer Fietz ___________________________________ 154 

Fernanda Hänsch Beuren _______________________________________ 155 

Luiz Claudio Dalmolin __________________________________________ 156 

Moacyr Carlos Possan Júnior ____________________________________ 157 

Oto Roberto Bormann __________________________________________ 158 

Rosane Maria Bayerl ___________________________________________ 159 

Sandro Keine _________________________________________________ 160 

Luiz Henrique Kozóris (convidado) ________________________________ 161 

Crista Spitzner Grohskopf – Secretária _____________________________ 162 
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